



# Contre le plan d'austérité de Bayrou : Riposte syndicale !

Communiqué du Syndicat de l'Hôtellerie, de la Restauration, du Commerce et des Services de la région RA

Lyon, le 14/08/2025

Lors de ses annonces sur le budget de l'Etat, le 15 juillet dernier, **Bayrou nous a promis une austérité brutale**. Le gouvernement chercherait à nous faire payer la facture de son « déficit » budgétaire — dont il est le seul responsable — pour, soit disant, réaliser **40 milliards « d'économies »** !

Pour cela, il prévoit de charcuter de tous les côtés : santé, social, éducation, culture, recherche, environnement... c'est une vraie saignée et ça va nous coûter... nous coûter très cher. Après la réforme des retraites, c'est un énième coup de massue sur la tête des travailleurs et travailleuses, toujours plus précaires !

## ***Un gouvernement de plus en plus violent !***

L'orientation du gouvernement est de plus en plus violente et autoritaire, et il ne s'en cache pas : malgré les « économies », il prévoit une **augmentation de 26 milliards pour le budget la « sécurité »** (police, gendarmerie), alors que celui de l'éducation est amputé de 50 milliards !

Pire encore, le financement militaire augmente soudainement de 3,3 milliards d'euros, portant le budget à **plus de 50 milliards d'euros pour la « Défense »** ! Alors que plusieurs guerres et conflits génocidaires font actuellement rage, que la France est même devenue le 2ème fournisseur d'armes au monde, le complexe militaro-industriel se régale des milliards que l'État lui jette au visage ! Quelle hypocrisie ! Pour le contrôle, la répression et la fabrique de la mort, il y a de l'argent à ne plus savoir quoi en faire... Mais pour le reste, pour nos vies de travailleurs et travailleuses, on ne laisse même pas les miettes !

## ***Alors que la bourgeoisie se gave, c'est aux prolétaires qu'on fait payer la facture !***

Pendant ce temps, un rapport du sénat révèle qu'en 2023, **plus de 210 milliards d'euros d'aides publiques ont été accordés librement aux entreprises**, et ce sans aucune contrepartie ! C'est pourtant plus de cinq fois le montant des « économies » que voudrait réaliser le gouvernement, qui se retrouve donc pris de nos poches — nos impôts — pour les placer directement dans celles du patronat !

Ces nouvelles attaques de l'État, au seul profit de la bourgeoisie, ne doivent pas rester sans réponse ! Les travailleurs et travailleuses doivent refuser de passer une fois de plus à la caisse ! Contre ce plan d'austérité insoutenable, la riposte ne se fera pas sur les sièges douille de l'Assemblée mais bien dans la rue !

## ***Classe contre classe : mobilisons-nous contre le pillage de l'État et du patronat !***

Ainsi, dès la rentrée, nous invitons tous les travailleurs et toutes travailleuses de l'hôtellerie, de la restauration, du commerce et des services à se mobiliser avec le syndicat pour résister contre ce plan d'austérité et faire échouer les tentatives du gouvernement !

Que la grève soit notre meilleure réponse à cette spirale délirante de l'État ! Restons alertes en cas de **manifestations le 10 septembre** prochain et organisons alors une riposte syndicale massive !

— Secrétariat du SHRCS-RA de la CNT-SO (contact : shrcs-ra@cnt-so.org)